

Serán respetadas todas las conquistas que impliquen un mejoramiento adecuado a las necesidades de la economía española.
El Jefe del Estado, GENERALISIMO FRANCO

El Ejército del Norte llevó a cabo la ocupación de Portal Rubio, cogiendo al enemigo importante material de guerra En Vizcaya producen gran impresión los últimos desastres de los rojos en Asturias, después del envío a los marxistas de refuerzos vascos

Del Cuartel General del Generalísimo

Sección de información.--Estado Mayor

Boletín de información con noticias llegadas hasta las veinte horas del día 1 de marzo de 1937:
EJERCITO DEL NORTE.--Quinta División.--Se ha llevado a cabo la ocupación de Portal Rubio. Se cogieron 60 fusiles, tres lanza bombas, mil granadas de mano y varios muertos.

Sexta y Octava Divisiones.--Sin novedad. Se confirma el enorme quebranto sufrido por los rojos en los combates de Asturias y la impresión profunda causada en Vizcaya, por los terribles sacrificios hechos tan estérilmente por los vascos en aquella zona. No existen hospitales en territorio rojo del Norte, para recoger y asistir la inmensa cantidad de heridos que se han acumulado en pocos días.

CUERPO DE EJERCITO DE MADRID.--Sin novedad en todas las Divisiones.

EJERCITO DEL SUR.--Sin novedad.
Salamanca, 1 de marzo de 1937.--De orden de S. E.: El general segundo jefe de Estado Mayor, FRANCISCO MARTIN MORENO.

Un importante servicio de la Policía

Detención del diputado Rupilanchas y un grupo de marxistas

CORUNA.--A última hora de la tarde de ayer, y cuando se disponían a tomar una lancha cerca del puerto, fueron detenidos por la Policía quince directivos marxistas que huían al extranjero. Entre los detenidos figura el diputado socialista Rupilanchas, destacado elemento marxista que presidió la Comisión de Actas en la constitución de la última Cámara.

Es de suponer que, dada la significación de los huidos y la circunstancia de haber permanecido en Madrid durante bastante tiempo del dominio de los rojos, las cosas por allá debían estar muy mal, aunque los viajeros parece que iban bien provistos de dinero.
Con tal motivo la Policía está recibiendo muchas felicitaciones.

Se insiste en que es un hecho la sustitución de Largo Caballero por García Oliver

La noticia oficial no se hará pública hasta que en los medios internacionales gane terreno el nombre del sustituto

LONDRES.--La Agencia Reuters insiste ayer desde Lisboa en que en efecto, Largo Caballero ha sido reemplazado en la presidencia del gobierno de Valencia, por el ministro de Justicia García Oliver.

Fuere ser que, con ánimo de salvaguardar el aspecto internacional, no se llevara todavía a efecto la sustitución visible de Largo Caballero por el anarcosindicalista García Oliver, pero en los medios bien informados aseguran que la noticia, dada la situación insostenible del Gobierno rojo de Valencia, desbordado por los anarcosindicalistas, puede ser aceptada sin reparos, pues es el resultado lógico de la contienda entre los sectores que allí imperan.

El aplazamiento que, como queda dicho, pudiera tener la confirmación oficial desde Valencia, del cambio sufrido en el Gabinete, obedece al plan de no alarmar a los Gobiernos de Inglaterra y Francia, principalmente al primero, donde, conocida la ideología extremista que representa García Oliver, la sustitución a que obliga la triste realidad de la España roja, pu-

diera causar pánico y ser motivo de ciertos cambios de criterio en determinadas e influentes Cancillerías y personalidades que hasta hoy han mantenido amigables relaciones y convivencia con el Gobierno marxista acudido por Largo Caballero.

Por eso la noticia no se hará pública, con carácter oficial, hasta tanto que por los rumores se vaya creando una atmósfera menos hostil, particularmente en Londres, a García Oliver, donde, ni que decir tiene, la opinión es en todo contraria y desfavorable a las teorías anarquistas que ostenta el hasta hoy ministro de Justicia, y que ahora, desde el nuevo y alto cargo, significarían su imperio en la España roja.

LEA V. EL DIA DE PALENCIA

Centros benéficos

En la Sala de Socorro ha sido curado Santos Pérez, de 15 años de una herida contusa en el dedo meñique de la mano izquierda.

Impresiones de un viaje a través de la zona roja

Valencia está al borde de la ruina

LISBOA.--Uno de los corresponsales del "Daily Telegraph" que remite informaciones a su país desde España, relata su viaje a través de toda la zona marxista, que según sus observaciones se encuentra en estado de completa ruina.

En la totalidad de esta zona se ve llegar progresivamente una parálisis general por falta de entusiasmo y también por falta de carbón y gasolina.

Los trenes puede decirse que han cesado casi por completo y sólo algunos autocares unen a los pueblos. Entre Barcelona y Valencia hay un solo tren que tarda en hacer el recorrido más de veinte horas.

Pero la provincia que está al borde de la ruina es Valencia. Millones y millones de naranjas se pudren bajo los árboles. El fruto se encuentra también en las cunetas y a lo largo de los tendidos de vía férrea; y si se recuerda que la naranja constituye la tercera parte del comercio de exportación valenciano, se tendrá una idea aproximada de la ruina que está encima.

Valencia presenta ahora un aspecto extraordinario por el gran contingente de personas huidas de otras provincias en poder de los rojos.

Durante las últimas veinticuatro horas se ha empeorado la situación en Bilbao, la que se considera como grave. La carestía de viveres ha hecho que los propios milicianos formulen protestas continuadas.

Las derrotas sufridas en Asturias han causado pésima impresión y más todavía cuando llegó la noticia de que las bajas se elevan a doce mil, aparte del material perdido.

Como de estas bajas, su mayor parte son de los vascos que fueron a aquella zona, se ha pedido públicamente la rendición inmediata de la capital.

LEA USTED

EL DIA DE PALENCIA

Boletín Oficial del Estado

INDICE DE DISPOSICIONES BURGOS.--El "Boletín Oficial del Estado" publica, entre otras las siguientes disposiciones:
Declarando Himno Nacional el que lo fué hasta el 14 de abril de 1931, conocido por la "Marcha de Granaderos".

Estableciendo las normas jurídicas del Cuerpo de mutilados de la guerra.

Aprobando el pliego de condiciones para la adquisición de impresos necesarios para los servicios de Aduanas, e impuestos especiales sobre azúcares, alcohol y achicoria.
Dispensando de su incorporación a filas a los individuos de Falange Española, Reguertes y demás milicias armadas, siempre que se encuentren en los frentes de combate con anterioridad por lo menos de un mes a la fecha del llamamiento militar.

Determinando que, en casos excepcionales, se pueda acceder a las peticiones de excedencia, renuncia o sustitución de los maestros.

LOS ROJOS DECLARAN LA OFENSIVA DE LOS NACIONALES EN ARAGON

MADRID.--El parte oficial de las operaciones facilitado por la Junta Delegada de Defensa de la capital, en este día dice que la jornada de ayer se caracterizó por la calma que reinó en todos los frentes.

Declara, sin embargo, el parte, que en el frente de Aragón las tropas leales--los "rusos"--contienen "el empuje y avance de los nacionales en el sector de Portal Rubio".

Se informaba también por las

radios rojas que con motivo de la constitución del Ejército popular, el general Miaja abrió una suscripción para erigir un monumento al miliciano desconocido, que será erigido en Madrid y cuya primera lista de donativos alcanza unos cuantos miles de pesetas. (Nos parece que Miaja no va a poder ver ese monumento. Habrá ido antes, ¡mucho antes!, a correr por tierras valencianas y de allí, a las rusas. ¡Y va a ver allí lo que es bueno!)

DEL FRENTE ASTURIANO

Un infructuoso ataque enemigo contra el monte Naranco.--La aviación y los antiaéreos nacionales hacen huir a Oviedo corrió la misma suerte negativa.--Los mineros acusan a la brigada vasca de ser poco combativa

OVIEDO.--En la madrugada del domingo, después de unas horas de relativa calma en las primeras de la noche precedente, el enemigo reanudó su ataque tras larga preparación artillera.

Esta vez en monte Naranco, donde nuestras fuerzas están desde los primeros momentos magníficamente colocadas en posiciones estratégicas inabundables. Como era natural, a pesar del empeño de los mineros, el resultado de este ataque fue deplorable para ellos. Monte arriba lanzaron los rojos varios carros ligeros que a los pocos minutos tenían que emprender la retirada y abandonar a su suerte. Este ataque costó a los rojos bastantes bajas, y tres de sus carros de asalto tuvieron que ser remolcados a consecuencia de las averías causadas por nuestras patrullas antiaéreas. Nuevamente, los mineros emplearon cartuchos de dinamita; pero, como no pudieran llegar a distancia suficiente para que las explosiones causara efecto en nuestros atrincheramientos, los gastaron en abundancia, eso sí, pero inútilmente.

La aviación enemiga intentó de nuevo en sus bombarderos en nuestras posiciones de Grado y Cornellana, sin que nos causara grandes daños, pues nuestros "cazas" y cañones antiaéreos la pusieron en fuga antes de que tuviera tiempo de arrojar por entero su cargamento de bombas.

Durante el domingo, los rojos quisieron insistir en su tentativa sobre Oviedo atacando por el sector de las escuelas de Altamira, situadas en la linde del barrio de Buenavista. Los rojos cayeron en la celada ingenuamente y prosiguieron el avance, y aunque en pequeño número, y cuando menos lo es-

Imposición de multas

Por la autoridad correspondiente ha sido impuesta la multa de 150 pesetas al vecino de esta capital Ricardo Ferrández, dueño del establecimiento de bebidas "La Viña", instalado en la calle de Mancornador, por permitir conversaciones impropiedades e incorrectas en el interior del mismo.

También le fué impuesta la multa de 25 pesetas al vecino Cándido Feijóo Sacristán, por permitirse un ataque a la corrección, insultando a un chófer en la vía pública.

Calma en Asturias

Pocos fracasos tan cuantiosos en víctimas como el que han sufrido los rojos en Asturias. Fué tal la desmoralización que les produjo la catástrofe militar de la pérdida de Málaga, que era preciso ante sus huestes una acción que por sus efectos levantara el decaído ánimo de los milicianos rusos.

De ahí que eligieran como punto de acción Asturias, para intentar apoderarse de la capital. Conjuntamente con la acción bélica, se inició la acción de la radio y no hubo emisora roja que no cantase las excelencias de sus manadas ante la capital del Principado, que nos dijeron una y otra vez, con machacona insistencia, que había caído en su poder.

Mas como la verdad siempre se abre camino, esta vez, como tantas otras, tenía que llegar a conocimiento de los rojos la referencia exacta de lo sucedido. Decimos que había de llegar a los rojos, porque a los que tenemos la suerte de habitar en territorio liberado por el Ejército salvador, nos basta con leer el parte oficial, y estamos en todo momento enterados de la verdadera situación. No así los del otro bando. Y como no saben ni mentir, se ven en toda ocasión cogidos en sus propias redes de falsedad. ¿Cómo habrían de justificarse ante los suyos de todo este artificio falso sobre las operaciones en territorio minero? No fué cosa difícil para los locutores de las radios al servicio de Rusia. Primero empezaron a decirnos que la resistencia de los "facciosos"--los "faciosos" somos nosotros--oponían una tenaz resistencia, "aunque sus bravos milicianos se defendían bravamente...". ¡Malo, malo!, había que pensar que no iba muy bien el asunto para ellos...

Y ya en el parte de hoy, facilitado a primeras horas de la tarde, nos confiesan "que por el mal tiempo no hubo operaciones en Asturias". Pero ¿es que dentro de la capital el mal tiempo dificulta unas operaciones? ¿No será más cierto que este mal tiempo perjudica en las montañas, y éstas se encuentran alejadas de la capital? Claro que sí, pero ellos no pueden confejarse. Aunque cualquiera que siga de cerca sus partes, bien claro deja patente las inexactitudes que contienen.

Hay calma en Asturias. Allí han sido objeto los "ruso-comunistas-separatistas" de grandes descalabros, y ya empiezan a correr rumores del malestar que se deja sentir en Bilbao y en la misma Asturias. Porque, como a los heridos no pueden curarles--los muertos "siguen en el frente"--de ahí que pronto corra de pueblo en pueblo la magnitud de la catástrofe, que pudiera traer inmediatas consecuencias, muy favorables para nuestras heroicas fuerzas nacionales.

No perdamos de vista a Asturias. Acaso, no tardando, nos vengan de allí noticias tan agradables como las de estos días. Porque si para ganar una guerra es preciso en primer término "batir" al enemigo, destrozarlo, diezmarlo--más que conquistar terrenos--esta misión la está cumpliendo a las mil maravillas nuestro valeroso Ejército, al mando del laureado Aranda. Y, como de ganar la guerra se trata, por ahí se empieza. Por derrotar al enemigo, allí donde quiera presentar batalla. La presentó en Asturias, y se le ha derrotado.

DECLARACIONES DEL GENERALISIMO A UN DIARIO FRANCES

En breve, toda España será gobernada y administrada desde Madrid

PARIS.--El diario parisién "Le Jour" publica ayer una entrevista lograda por un corresponsal suyo del generalísimo Franco.

El jefe del Estado español estima que una clemencia equitativa y humana ha de ser una buena política de reconciliación y unificación de España.

En Salamanca --ha dicho el Generalísimo-- continuamos dirigiendo la guerra con todo nuestro esfuerzo, y en Burgos siguen administrando a más de trece millones de españoles. En breve toda España será gobernada y administrada desde Madrid.

La victoria traerá la tranquilidad y el bienestar para todos los habitantes de España.

Pueden estar seguros nuestros enemigos de que sus desmanes y atropellos cometidos con tanta profusión y salvajismo no quedarán sin castigo. Mas, el cumplimiento de estas sanciones por crimenes que no pueden olvidarse, no es obstáculo para que podamos ejercer aquella clemencia equitativa con la masa de elementos que hoy aparecen como enemigos. Somos fuertes y podemos darnos el gusto de ser huérfanos.

Los nacionalistas, que han venido a imponer el orden y el respeto a la ley y a reconstruir moral y materialmente a España, no tienen el menor deseo de aumentar la tragedia que desangra

al país. Son demasiado prácticos para ignorar que la victoria militar es el mayor y más fácil paso para la conquista definitiva del país.

Después de nuestro triunfo pacificaremos a nuestros enemigos y nos dedicaremos al progreso y unificación del país.

Los españoles constituyen una raza nobilísima y antigua que supo llevar al Nuevo Mundo la triple antorcha de su fe, de su civilización y de su alto espíritu guerrero.

Nuestro país se ha visto muchas veces envuelto y afectado por tremendas convulsiones y de todas ellas supo restablecerse y sobrevivir.

Espero seguro y confiado en que, como en aquellas ocasiones, España se salvará del más grande y bárbaro cataclismo, de la revolución comunista.

Anoche no hubo charla del general Queipo

SEVILLA.--Desde el palacio de la División comunicaron anoche a esta emisora, que por encontrarse de visita en el frente, no podía dar su acostumbrada charla por el micrófono, el general jefe del Ejército del Sur.

ENSEÑANZA CATOLICA

Toda la enseñanza debe ser católica, informada por un espíritu educativo enlazado con la Tradición española. Más que contra el analfabetismo iletrado, hay que ir contra el analfabetismo moral. Y eso no se logra con el abecedario, sino con el Catecismo.

(De la Confederación de Padres de Familia.)

ANTE EL MAPA

OCCIDENTE CONTRA ORIENTE

Asia fué cuna del género humano. Los grandes protohistóricos allí tuvieron su asiento. Pasados muchos siglos y habiendo alcanzado la civilización un alto esplendor, como exponen...

Llega la plenitud de los tiempos y la estrella alumbadora del mundo da un segundo paso en el mismo sentido, brillando en el Imperio Romano como principal, si no único fanal del continente europeo-asiático.

Avanzan los siglos, ya bajo el signo redentor de Cristo y de su moral, base de toda civilización, y ésta en su marcha progresiva hacia Occidente, pasa a resplandecer en otro imperio, donde no se ponía el sol, y donde como antorchas de los mundos todos, como símbolos del pasado progreso humano e índices del camino a seguir en el futuro, brillaron las más luminosas estrellas en el firmamento de Palenciana, "la de armas y ciencia".

La nueva sede de la civilización mundial era España y encarnaba en los nombres gloriosos —lista interminable— que eran prez de las ciencias, de las artes y de la santidad. La civilización había dado, pues, nuevo paso hacia Occidente.

Más no se crea que es que ca minaba hacia su ocaso. Seguía su marcha por su órbita: ordenado y solemne caminar, como el del sol, decretado por Dios, en torno a la constelación de Hércules, cuya patria—histórica o míticamente considerada— fue España.

Mientras tanto el Asia, cuna del género humano, iba quedando en las tinieblas. De haber seguido la civilización en su cima, estaría todavía en mantillas.

Los tiempos que vivimos son los del esplendor español. Nada hace la decadencia política de nuestra Patria para que el fulgor de la civilización española haya iluminado las tierras, aún más occidentales de la América, desde el día venturoso en que Colón pisará sus playas, selvas y llanuras vírgenes, o desde que en ellas pusieran sus plantas el Padre Las Casas y los doce franciscanos que al mando del prelado Antonio del Espinal, en ellas echaron los cimientos de nuestra fe. España ha dado su luz, sin quedarse sin ella; como una vela enciende otra sin perder la más pequeña parte de su fuego.

Mientras en el Oriente queda la ignorancia, con la sola apariencia de una civilización que fue, mero rescoldo de un fuego que se extinguió, en Occidente luce el sol del progreso en la plenitud de sus pasos, seguros y acelerados: España, Alemania, Italia, Inglaterra, Portugal, son hoy el sol donde domina la estrella imperial de la cultura.

Pero la barbarie, sañuda ali-maña nocturna, aborto de las sombras más densas, ha suscitado en el suelo español un duelo, queriendo apagar nuestra luz nacional, antorcha del mundo que a su resplandor camina; como si aquella barbarie asiática quisiera—realizar el sacrilego reto de Viviani: "Il faut éteindre toutes les lumières".

Pero la España del Cid y de Cervantes, la de Cisneros y de Menéndez Pelayo, se ha opuesto con entereza a la intromisión en nuestro suelo de esas hordas, nuevos inunos (que hasta del mismo país son), que por los más satánicos medios querían ahorrarnos y privarnos de nuestro esplendor.

Ved si no, en el mapa de la España de hoy, en el que todos los días miráis, como la línea divisoria del frente del combate va de Norte a Sur, delimitando un Oriente, todo él en manos de Asia, esclavo de Atila bolchevique y un Occidente libre, nacional, europeo, trozo visible del sol de España, mientras el otro trozo de nuestro disco yace en el eclipse.

Pero los eclipses pasan y nunca el de España pudo ser total. No sólo, pues, luchan sobre la piel de toro una mal llamada civilización oriental del mundo, o asiática, con la occidental o europea, sino que hasta en España se da ese carácter, sorprendente coincidencia, —que desde luego no tiene otro valor— como símbolo del antagonismo que entre sí tienen las ideas que se disputan el continente.

Occidente contra Oriente del mundo; Occidente contra Oriente de España. Días vendrán y no están lejanos, en que los fulgores más vívificos del sol de nuestra Patria irradian a todos los confines del orbe, sin nubes, sin cuerpitos opacos que les estorben. Hoy, mientras la lucha dura, mientras nuestra Patria presenta un Oriente y un Occidente divididos y en pugna, cual otra Gabaón contempla entusiasma-mente, agradecida al Corazón de Jesús, su mejor ángel tutelar, el prodigio de Josué: el sol de la historia, fijo en su cenit, iluminando el campo hasta la completa victoria sobre los enemigos de Dios y de la Patria.

Jesús MUÑOZ ALONSO

RATAPLAN!

EL PUEBLO QUE QUIERE CAMBIAR DE NOMBRE

Los vecinos de Azaña, un pueblo toledano, encanto diminuto del solar castellano.

Están que echan las muelas y también los caninos, y se encuentran dispuestos a hacer mil desatinos.

Si el Gobierno de Franco no atiende su lamento y al pueblo no le quita lo de Azaña al momento.

Dicen que de Manolo no quieren ser ni en broma; que antes que ésto, prefieren que el cáncer se los coma.

Pues de su pueblo el nombre el citar es molesto, y además, peligroso y a cualquier cosa expuesto.

Pues decir "Soy de Azaña" así, de sopetón, es ganarse un guantazo o un fuerte coscorrón.

Y piden en escrito de española sustancia que su pueblo se llame esto sólo: Numancia.

Como recuerdo al pueblo de valor espartano que dejó boquiabierto a Escipión Emiliano.

Yo creo que a ese pueblo conceder es preciso lo que pide al Gobierno, dolorido y sumiso.

Y que de Azaña el nombre (un nombre de baldón) ni en broma ni de veras se escuche en la nación.

ELE.

El mercado de esta mañana

En realidad no puede llamarse mercado lo que hoy presenciábamos en la Plaza de Abilio Calderón. El frío intenso con que ha hecho su aparición el mes de marzo, ha retraído, como no podía menos de ser, a los labradores, y solamente un puñado de "héroes" ha hecho su aparición en el mercado.

Huelga decir que las operaciones, que han sido muy escasas, se han verificado en panera y que todas ellas han sido sobre plenas, cotizándose la cebada a 43 y 44 pesetas y lo mismo las muelas.

En cuanto a la avena, su precio ha sido de 33 pesetas.

En Barcelona continúan la persecución de los elementos españoles

Angel Pestaña ha llegado a la capital catalana gravemente enfermo

MADRID.—Comunican de Barcelona que han sido descubiertas dos organizaciones fascistas, pues aun cuando se dice que una de ellas se dedicaba a recaudar fondos con que atender a las familias necesitadas, en realidad se trataba de acumular medios para preparar un golpe de mano.

La otra organización era claramente fascista y se dedicaba a la organización de los afiliados a Falange con propósitos claramente previsibles.

Entre los detenidos, que ya son unos treinta, figura un tal Villegas, el cual, es un caracterizado fascista, que con otros afiliados complotó el atentado que costó la vida al presidente de los obreros panaderos de la U. G. T. de Madrid a la salida del local de los Jurados Mixtos de la agrupación de referencia, poco antes del movimiento actual, y además intervino con otros comisionarios en el famoso asalto a la emisora de radio Valencia, hecho que como se sabe produjo una reacción en los elementos proletarios, que asaltaron a su vez e incendiaron el edificio del domicilio social de Acción Popular en la referida capital levantina.

MADRID.—También comunican de Barcelona que ha llegado a aquella población, gravemente enfermo, el "líder" sindicalista Angel Pestaña.

OCULISTA YAGÜES GARCIA PALENCIA Bocap'za, 4. 1.º esquina Mayor Principal (Encima del Bar Paleentino)

"Pero...", es necesaria ahora la Asociación de Padres de Familia!

Lo que contestaríamos a los que hacen esta pregunta

Asuntos fundamentales pasan desapercibidos, quizá porque los llamados a examinarlos no pararon unos minutos a meditarlos. La vorágine de la vida actual—época de la velocidad y del apresuramiento—traen como consecuencia inmediata esta desprecupación, por desconocimiento de problemas tangibles y de gran envergadura.

Así sucede con la Asociación Católica de Padres de Familia, que no alcanza la amplitud a que por sus fines tiene derecho. Y todo, seguramente, por lo que hemos dicho al principio de estas líneas. No es extraño, pues, que como la cosa más natural del mundo, nos hagan la pregunta con que encabezamos esta serie de artículos que nos proponemos publicar.

"Pero... ¿es necesaria ahora la Asociación de Padres Católicos de Familia?"

Quisiéramos que nuestros lectores tuvieran un poco de benevolencia para con nosotros y detuvieran su atención, siquiera por unos segundos, sobre lo que hemos de escribir. Confesamos que nuestra deslabazada pluma no ha de saber expresarse con la excelitud que el tema se merece. Pero, en cambio, también tenemos la seguridad de que los lectores, con sus inteligencias claras, habrán de suplir con sus raciocinios y meditaciones, lo que nosotros omitamos. Con esa benevolencia y esa atención de antemano, vamos a contestar a la pregunta en cuestión.

Bastaríamos quizá para nuestro propósito, decir a nuestros interlocutores:

"Mira a tu alrededor. Observa la guerra actual. ¿A qué se debe todo este caótico estado de cosas? Pues, a falta de PADRES DE FAMILIA. Porque yo no llamo tales a quienes no se ocuparon sino de que se mantuvieran bien, de que fueran muy elegantemente vestidos, de que tuvieran una buena carrera, y olvidaban, en cambio, el desarrollo de sus ideales netamente católicos. No se cuidaron de que hubiera buenas escuelas, de que los Institutos fueran lo que debían ser. Dejaron de lado las Universidades, importándoles un mito todo como no fuera el que sus hijos les trajeran sus papeletas de exámenes con el aprobado, aunque

Lo veremos en otro artículo, porque éste se ha extendido demasiado. Quedo, pues, con la pluma en alto.

SANISENCO

RADIO PALENCIA

(EMISORA F. E. NUMERO 4) Para mañana, miércoles A las 14, apertura de la Estación.

- Noticias oficiales. "Doble seis", marcha militar. "Serena amorosa", vals. "La canción del día". (Película sonora). "El rey del betún". (One Step) "El Continental". (Foxtrot). "Moonlight". (Charleston canción). "Rigoletto". A las 15,30, cierre de la Estación. A las 18.—Noticias; programa musical. Intervención de los delegados de S. E. U. y del S. E., el que disertará sobre la escuela en la vida social. Equivocado concepto que se tiene de esta institución. Informaciones oficiales.

Los rojos comentan sus desastres

No hay que olvidar—dicen—que existe un responsable máximo, y que éste es el Gobierno

BARCELONA.—El periódico "La Batalla" sigue formulando juicios y comentarios en torno al tema de la pérdida de Málaga por los marxistas. No obstante su bien conocida significación extremista el referido periódico no se recata en hablar claro y alto. Señala desde luego la existencia de una pésima dirección de la campaña por parte del Gobierno de Valencia. Los camaradas no han tenido que hacer frente solamente a las tropas "fasciosas", sino que han tenido que estar ojo avizor para vigilar en medio de la lucha a los jefes y oficiales que les mandaban. Este hecho, explica por sí solo tantas derrotas sufridas y tantos reveses registrados. ¿Qué ha hecho, sin embargo, el Gobierno para evitar todo esto? ¿No se debe a él, el nombramiento de esos jefes y oficiales traidores? Se refiere al caso del general Asensio, mil veces fracasado, y hace resaltar que no obstante los clamores de la opinión. Lugo Caballero le protegió prodigamente, haciendo de él el hombre de su confianza. Termina el artículo de "La Batalla" con las siguientes palabras: "No hay que olvidar que existe un responsable máximo, y que éste es el Gobierno".

FALANGE ESPAÑOLA DE LAS J. O. N. S.

"AUXILIO DE INVIERNO" Se ordena a todos los jefes comarcales que, habiéndose de celebrar la próxima cuestación de "Auxilio de Invierno" el día 7 de marzo, se servirán pasar por las oficinas de "Auxilio de Invierno" (Jefatura Provincial), durante los días laborales de la actual semana, de once a doce y media y de cuatro a seis, bien ellos personalmente, o quien les represente, con una nota de los pueblos con quienes tengan fáciles medios de comunicación, en la cual indicarán número de huchas y de emblemas que necesitan en cada pueblo para realizar la cuestación en los mismos.

Les huchas, así como las instrucciones, les serán entregadas el día que nos visiten en estas oficinas.—El delegado provincial de "Auxilio de Invierno".

ORDEN DE FALANGE

Se ordena a todos los afiliados de Falange Española (Primera o Segunda Línea), que en el plazo de cuarenta y ocho horas de berán darse de alta inexcusablemente en el Sindicato de la Central Obrera Nacional Sindicalista a que corresponda su profesión.

Todos los jefes de Falange Española deberán velar celosamente por el cumplimiento estricto de esta orden, a la que deberán procurar la máxima publicidad por todos los medios a su alcance.

El domingo pasado se celebró la bendición de nuestras gloriosas enseñanzas en Castrillo de Onzalo, que resultó un acto brillante.

Desfile marcial, misa solemne y otros actos, completaron el día feliz que para nosotros transcurrió.

Seguid, pueblos palentinos, este ejemplo, con lo que hacéis Patria y propagáis la doctrina nacional-sindicalista.

POR LA PROVINCIA

Calzadilla de la Cueva

CARINOSA DESPEDIDA

Ha resultado, en efecto, muy emocionante, la despedida de las reclutas de este distrito municipal, Jesús Vallejo, Anastasio Mancbo, Esteban González, Mario Robles y al mozo del reem plazo actual Ovidio López, que en cumplimiento de orden del Generalísimo de los Ejércitos nacionales han salido hoy en el coche de línea de la empresa Caminero, para su incorporación a la Caja de Recluta de la provincia, por haber quedado en suspenso las prórrogas de primera clase que disfrutaban.

Todos van animados del mejor deseo: en sus rostros, no obstante la pena natural que a no dudar les habrá producido la separación de sus pobres y ancianos padres, de los que han sido hasta ahora amparo y sostén, se refleja el entusiasmo de poder contribuir con su esfuerzo personal a la liberación y engrandecimiento de nuestra amada Patria.

Que regresen a sus hogares sanos y salvos, y con la noble satisfacción del deber cumplido, es lo que de todas veras les desea

El Corresponsal

Grijola

NOTAS LOCALES

Hoy hace un año dejó de existir entre nosotros el virtuoso sacerdote, el hombre noble, de corazón tan bueno y generoso como amplia y sencilla fué su franqueza de pura estirpe castellana; un año pasó que la dominadora de la vida truncó con golpe certero y fatal aquella robusta vida de nuestro confidente, de nuestro amigo, arrancándole de entre los suyos, que le amábamos y queríamos entrañablemente. Don Primitivo Romero Gato, fuése a descansar en la paz de Dios, a cuya gloria y honor consagró todas sus actividades. Amante de su pueblo con delirio, todo le parecía poco para engrandecerle; su generosidad para el menesteroso, le conquistó el título de padre; su afable trato y cariñoso, le granjeó gran número de amigos, que hoy día deploran su ausencia.

¡Goce en el seno del Señor, nuestro don Primitivo! Y a sus hermanos y familiares reiteramos una vez más nuestro íntimo sentimiento al recordarle en su aniversario funeral.

Cunde sobremanera el entusiasmo patriótico para estar numéricamente bien representados en la grandiosa manifestación que, con motivo de la caída de Madrid, alegrará las calles de la vecina capital, aclamando a los héroicos salvadores que saben vencer.

Por lo que a nosotros toca, nos congratulamos muy de veras de que la capital sea la primera, porque así podrán los de casa copiar lo que allí presencien, para reproducirlo después en copia fiel en nuestro recinto lugareño. Y eso... que aquí solemos hacer las cosas estupendamente. Camaradas amigos: todos a Palencia cuando llegue la hora, para testimoniar nuestra gratitud y admiración al Cañadillo, a los combatientes todos y enronqueced vuestras gargantas con los gritos de ¡Arriba España! ¡Viva Franco!, augurio idílico del amanecer venturoso que anhelamos para la madre Patria.

Marcharon ya los bispos soldados, obediendo órdenes superiores. Alegres, animosos, entusiasmados, les hemos visto partir de su familiares y deudos, nada de melancolía en sus rostros; nada de tristeza en sus ojos vivarachos y juveniles, pero sí con la sonrisa en los labios, como beso tierno a la madre España, que los necesita, y el valor en el corazón, como joya diamantina que ofrendaría. Los vimos a todos, entre ellos excelentes y cariñosos amigos, ¡Dios os conserve, y a vencer por España!

Las operaciones de poda en los viñedos marchan muy adelantadas; las faenas agrícolas reconcentranse ahora en la labor de "alzadera", siembra de algunas leguminosas y en "rular" los cereales, que ya empiezan, verdes y lozanos, a ser zarandeados por el viento dominante en la meseta castellana. Del mercado triguero, no hay por qué ocuparnos, pues basta en el más plácido descanso.

Los señores de Chico (don Ulpiano) han tenido la íntima satisfacción de contar a su lado unas horas nada más a su querido hijo Urbano, artillero destacado en Burgos y largo tiempo ausente del calor hogareño. Su trabajo profesional, le retiene en San Sebastián, y allí presenció con emoción exaltada su conquista por las tropas españolas. Hoy es, como digo, un soldado más de la Patria.

A la alegría inmensa de los padres y hermanos, buenos amigos nuestros, nos asociamos, deseando para su hijo una suerte feliz y halagüeña, luchando por Dios y por España.

Después de una excursión por la provincia de Guipúzcoa, donde residen dos de sus hijos, se reintegró a su hogar doña Felisa Gordaliza, esposa del también amigo nuestro don Silvano Chico.

¡Llegó, procedente de Nogales de Pisuerga, la señorita María Pérez Rodríguez. A ambas la más sincera bienvenida.

El Corresponsal 1-III-37.

S. MORO Especialista en enfermedades de la infancia Medicina general. RAYOS X. Ha trasladado su consulta a Mayor Principal, 118, 2.º (Encima de la Farmacia de Fuentes)

OTRAS NOTAS DE LA ZONA ROJA

Los marxistas santanderinos se banquetean

El trapo comunista. PARIS.—En la Sorbona ha dado una notable conferencia el presidente de la Asociación de Ex-combatientes franceses.

El orador proclamó la necesidad espiritual de que la bandera tricolor pueda ondear libremente en todo el territorio nacional, sin que se someta al bochorno del contacto constante con el trapo rojo.

Santander roja. BURDEOS.—Han desembarcado 750 prófugos de diferentes nacionalidades, todos ellos procedentes de Santander.

Manifestaron que hace cuatro días llegaron a la capital de la Montaña, cuatro trenes conduciendo heridos marxistas del frente asturiano. Dicen también que, los milic

A. PASCUAL HIGELMO CIRUJANO Electro-radiólogo MAYOR PRAL., 28, segundo. (De doce a dos) PALENCIA

José Villanueva Sagredo Especialista en enfermedades de la garganta, nariz y oídos Valentin Calderón, 16. (antes San Juan) PALENCIA

U. Román Baquerín Especialista en enfermedades del estómago, intestinos e higado RAYOS X Mayor Pral., 28, entresuelo.

Nuestro cronista en Alemania

IMPRESIONES DE UN FUGITIVO

Dos ciudades conquistadas por el Ejército español produjeron en nuestra alma la impresión más profunda: Badajoz y Málaga.

Aquella victoria, tras lucha encarnizada, terrible, heroica, que seguíamos con ansias infinitas, constituyó un motivo de alegría que no fuimos capaces de ocultar. Pero en Bilbao no supimos "oficialmente" nada. La prensa celebró aquel triunfo de una manera ridícula, con una burla estúpida a la buena fe del pueblo. El papelucho separatista "Euzkadi", transformó la gran derrota de los rojos en Badajoz y lanzó la noticia estúpida de que las tropas gubernamentales habían conquistado... Cádiz. Insistió uno y otro día el asqueroso periódico y una discusión acerca del asunto estuvo a punto de que diera con mis huesos en la prisión, donde han muerto tantos amigos míos. Un ingeniero comunista celebró la caída de... Cádiz emborrachándose en una juerguecita nocturna con sus "amiguitos". Ahora supongo que prepara su retorno a la Pampa.

¿Qué habrá dicho ahora la prensa bilbaína, a propósito de la caída de Málaga? ¿Qué abrazos nos dimos todos los familiares al oír por radio la inesperada noticia, inesperada con tal rapidez? Dedicamos una comunión, acto eucarístico, es decir, de agradecimiento por la victoria de nuestro Sedán español. En todo el mundo ha impresionado con admiración para el Ejército español. En Alemania... la noticia a toda plana, en los periódicos, y luego, con letras de gran tamaño, como para comunicar hechos extraordinarios, columnas enteras que detallan la acción estratégica, llevada a cabo con éxito por el general Queipo de Llano. Un resumen del discurso transmitido por las ondas etéreas desde Málaga mismo, en cuya Catedral ondeaba ya la bandera roja y guinda, bandera bendita que aprendimos a amar en la cuna y que, a Dios gracias, nos podrá consolar con sus caricias en el momento postrero de nuestra vida. Y el discurso de Franco pronunciado desde el antiguo palacio episcopal, en Salamanca, terminando con las palabras que traduce a mi querida lengua materna: "Brazo en alto, saludamos a la nueva España, la España de la Falange y de los requetés". Y se reproducen magníficas fotografías de Franco y Queipo de Llano. Mi mujer las coloca en sendos cuadros, entre la bandera española que tuvo Hitler en su mano. Saluda Ricardito con el brazo tendido y marcial postura, cuando vuelve del Jungvolk (los flechillas y pelayos).

He visitado inmediatamente al grupo de fugitivos de Málaga. Su entusiasmo es idéntico al nuestro de españoles. Ellos, alemanes que vivieron largos años arrullados por las dulzuras del Mediterráneo, quieren a España con todo el delirio de su alma enamorada de la tierra de ensueños y leyendas. Son varios los que recuerdan con cariño al señor Obispo de Palencia, a don Manuel, un día Obispo de Málaga. Y algunos de estos mala-

guenos alemanes sufrieron como españoles en la revolución misma. He aquí un caso emocionante, característico: un señor de 52 años que peina cabellos plateados por el dolor, más que por la edad. Fue hecho prisionero el primer día de la revolución. Y un mes pasó el martirio del encierro y cierto día oyó nombres de los que iban a ser fusilados y cada nombre era para él un martillazo, porque le arrancaba a un amigo. Y su nombre repercutió en el patio de la prisión. Entonces olvidó cuanto le unía a la vida y se dispuso a morir como buen cristiano; pero delante del autobús que iba a trasladarlos al lugar del sacrificio, espera órdenes, porque el autobús está repleto. De pronto un brazo lo agarra y lo lleva rápidamente. Cuando quiere darse cuenta se halla en una habitación de la cárcel. Allí se encuentra otro amigo que lo abraza. Aquel mismo día, como un resucitado, uno que despertó del sueño de la muerte, recibe la visita del cónsul alemán y embarca para la Patria que lo acoge entre sus brazos.

Y aquí siente el escarabajo de la nostalgia hacia España y, pensando en el porvenir de ella y en los que la difaman en el extranjero, me recuerda la fábula del topo y de la liebre. El topo ganó la apuesta que ambos hicieron; por más que corría la liebre, al final del surco se hallaba ya el topo. Y es que al extremo del otro surco habiase colocado otro topo...

Franco tiene razón; no basta que nuestros soldados ganen batallas y conquisten ciudades. La victoria militar es segura. Ahora todos debemos cumplir nuestro deber en España y en el extranjero. Y España no debe admitir a ningún extranjero ni español que no haya probado su amor a nuestra Patria. Insistiremos en el tema.

FÉLIX DIEZ MATEO
Godesberg (Alemania).

OPTICA SALAMANCA

DESPECHO DE RECETAS
MAYOR, 53

Los marroquíes acusan de traición a Francia

Indígenas refugiados de la zona francesa, acusan la intensa propaganda que por órdenes superiores se realiza en la frontera del Marruecos español, con vistas a producir alteraciones en nuestro protectorado, y el disgusto, cada vez mayor, que existe entre los elementos musulmanes, que acusan a Francia de la traición a los tratados y de sembrar la guerra y la discordia, desprestigiándose ante los elementos indígenas que repudian tan innoble proceder.

En Fez y Tazza, se habla y se comenta en voz baja en Mezquitas y cafetines, contra la administración francesa, que conspira contra los principios tradicionales y religiosos que son la base de su civilización y de su imperio, que se pretende destruir, desde el poder, con las infiltraciones judío-comunistas.

NOTAS REGIONALES

El general López Pinto visita el frente de Guipúzcoa.—Acción Popular de Zamora celebra brillantes actos.—Es detenido en Valladolid el conocido alcalde marxista Antonio Quintana.—El Bloque Agrario salmantino mantiene su credo, su personalidad y su organización provincial

ZAMORA

Actos organizados por Acción Popular

Organizados por Acción Popular, se celebraron ayer varios actos patrióticos en homenaje a nuestro glorioso Ejército. Estos consistieron en una misa que se celebró en la iglesia de San Ildefonso, un grandioso desfile ante las autoridades de la Plaza Mayor, entronización del Sagrado Corazón de Jesús en los nuevos locales de la J. A. P., acto patriótico en el teatro principal, radiado, en el que intervinieron el jefe de Prensa y Propaganda de la J. A. P. de Zamora, señor Roldán, el obrero tipógrafo y exdiputado a Cortes señor Ruiz Alonso, la distinguida locutora de Radio Portugués y Radio Nacional de Salamanca doña María Isabel Torrijos de Colomina y el jefe nacional de la J. A. P. y diputado a Cortes don Luciano de la Calzada.

Todos estos actos vieron con curiosidad, asistiendo a los mismos representaciones numerosas de toda la provincia y de las provincias de Salamanca, Valladolid, Palencia y León. El entusiasmo estuvo a tono con la concurrencia y el objetivo de los actos celebrados.

A beneficio de Málaga

Como se había anunciado, ayer a las diez y treinta de la noche se celebró la función a beneficio de la ciudad malagueña, martirizada por la barbarie roja, poniéndose en escena, por la Compañía lírica Sagi-Vela, la excelente zarzuela de costumbres aragonesas, "La Dolores", en la que se apuntó, todo el elenco de la agrupación artística, un triunfo más que añadir a los muchos cosechados.

La amplia sala del Nueve Teatro presentaba un aspecto de gran esplendor, registrando una entrada muy nutrida, con lo que queda patentizado una vez más, el sentido patriótico del pueblo zamorano que no repara en sacrificios cuando se trata de acudir en auxilio de las ciudades hermanas que padecen, como en esta ocasión sucede a Málaga, la capital andaluza que más ha sufrido sobre su carne viva el fustazo cruel y salvaje del soviet materialista y devastador.

LEON

Notas necrológicas

En Madrid, donde tenía su residencia, ha fallecido la Excm. señora doña María Ana Gayoso, viuda del que fue general gobernador militar de León señor Cirujeda, célebre en la guerra de Cuba por el combate de Punta Brava en que mandaba la columna que dió muerte al cabecilla Maceo.

Con tan triste motivo, enviamos nuestro sentido pésame deseandoles cristiana resignación para llevar el dolor de la pérdida de su bondadosa madre, al comandante don Luis Cirujeda, que ejerce el cargo de jefe de la censura postal militar de esta capital.

También ha muerto un leonés ilustre: Don Gumersindo Rosales, médico-oculista insignie que cultivó su profesión con un éxito digno de que revistas extranjeras y españolas le dedicaran cumplidos elogios; fue alcalde de León, llevando a aquella casa unas normas de austeridad y de adecuamiento, que constituyeron una verdadera revolución.

Una detención

Por hacer manifestaciones contrarias al glorioso alzamiento nacional fué detenido Emilio Cordero Rodríguez, de 35 años, que tiene su domicilio en

esta ciudad, calle de Torres de Omaña núm. 5.

BURGOS

Fútbol benéfico

Se trata de llevar a efecto en nuestro Estadio Deportivo un gran festival a beneficio de las milicias. Se cuenta con el apoyo de los equipos representativos de "Falcone" y el de "Requetés", de Burgos, pero reforzado cada "once" por jugadores de primera categoría y dos internacionales.

Al festival acudirán las bandas de música y asistirán los neridos de guerra.

Este magno acontecimiento tendrá lugar el día del Santo que no es de aquí.

Visitando un frente

El general de la sexta División señor López Pinto, salió ayer mañana para visitar el frente de Guipúzcoa, acompañado del jefe de Estado Mayor, teniente coronel Aizpuru y de sus ayudantes.

La Basílica de Loyola fué el primer sitio que visitó, donde oyó misa.

Seguidamente se dirigió a Deva, revistando las fuerzas que guarnecen aquella plaza, dirigiéndolas una patriótica arenga. Después marchó a Elgoibar, y a los soldados y milicias que están allí de descanso procedentes de la línea de fuego, también les habló en términos patrióticos.

Mañana celebrará sesión la Corporación municipal

El orden del día

Para mañana, miércoles, está convocada la Corporación municipal con objeto de celebrar sesión ordinaria para la resolución de los siguientes asuntos que figuran en el orden del día:

Leitura y aprobación del borrador del acta de la sesión anterior.

Relaciones de jornales y facturas presentadas por Intervención.

Solicitudes de licencias para realizar obras.

Proyecto de pavimentación del Corral de la Avenida de Casado del Alisal.

Poseción del gestor municipal don Eduardo Alarcón.

Cuenta de los derechos del Cuerpo de Bomberos, devengados en su asistencia a un incendio en Osorno.

Expedientes formados a cumplidos en cumplimiento del decreto número 108.

Fallecimiento de un empleado municipal.

Escrito de reposición del empleado Patricio Gato contra el acuerdo de su destitución.

Sentencia del Tribunal de lo Contencioso en recurso interpuesto por el jefe de Arbitros contra acuerdo de este Ayuntamiento, sobre la mesa.

Correspondencia oficial de la semana.

Talleres militares del Casino

NUEVOS DONATIVOS

Los últimos recibidos en dinero son los siguientes:

Producto de la venta de impresos para extracciones de fondos particulares, 50 pesetas.

Señor Soler de Bustos, de Torquemada, 54 pesetas.

Lea Vd. EL DIA DE PALENCIA

SALAMANCA

El Bloque Agrario

Ayer se reunió la Junta directiva del Bloque Agrario Salmantino, bajo la presidencia de don Luis Igea Rodríguez.

Además de asuntos de régimen interior, se trató de las cuestiones de movilización del mercado triguero, preferencia ferroviaria para trigos y harinas, transporte y distribución de abonos y sustitución de las Bases de Trabajo, aprobadas en pleno dominio del Frente Popular y cuya rectificación conviene esté hecha antes de la próxima recolección.

También se trató de gestionar se diote una medida de orden general, sobre concesión de moratorias para las obligaciones y créditos que pesan sobre las clases agro-pecuarias, teniendo en cuenta los difíciles momentos económicos por que atraviesa la economía agrícola de Castilla, paralizados y desvalorizados los productos, con más la coyuntura de las circunstancias en la organización del trabajo rural que el patriotismo, honradamente sentido, de las clases del campo están cumpliendo infatigablemente.

La Junta del Bloque Agrario, entidad fundada y encauzada siempre en direcciones y prácticas del orden, la justicia y la mutua armonía entre todos los que en el campo colaboran, en que han vivido en compenetración leal patronos y obreros, propietarios y colonos, en un feliz ensayo de organización corporativa, que tanto ha contribuido a la paz y el derecho del campo salmantino, en estos momentos definitivos para España, mantiene inquebrantable su credo, su personalidad y su organización, que tan eficaz labor ha realizado entre las clases agro-pecuarias salmantinas.

La banda del Requeté Nazario

Ayer domingo, llegó a esta capital por carretera, procedente de Pamplona, la brillante banda del Requeté de Navarra, para tomar parte en varios actos.

La población, dispense a la notabilísima agrupación artística un cariñoso recibimiento.

VALLADOLID

El alcalde socialista

En la madrugada de ayer fué detenido en una casa de Valladolid, Antonio García Quintana, exalcalde de la ciudad durante el "frente popular" y en el primer bienio de la República.

El detenido fué trasladado a la Comisaría y poco después ingresó en la cárcel.

Los cuerpos de Policía y Seguridad

Estos cuerpos celebraron ayer con inusitada solemnidad la de su Patrono el Santo Angel de la Guarda.

Dicha fiesta tuvo lugar en la Catedral y en ella el presbítero don Angel Santamaría pronunció una brillante allocución.

La capilla de la Catedral, con valiosos elementos de la Cora vallisoletana, interpretó durante la misa varios motetes.

Después, hubo brillante desfile ante las autoridades

El entierro de la señora del exministro de la Dictadura, señor Callejo de la Cuesta, ha constituido una imponente manifestación de duelo, como era de esperar, dadas las simpatías que goza la distinguida familia doliente y el grato recuerdo que aún perdura en Valladolid del padre de la finada, ilustre catedrático de Derecho, señor García Amado.

República o anarquía

LAS CUENTAS DE DON INDALECIO

El día que en España se acaba con los "hombres listos" se habrá plantado la semilla regeneradora. De antiguo se ha ganado un gran culto a esa gema de hombres que con la osadía, la asimilación y las ambiciones, llegaron y se infiltraron por todo como una epidemia. Hemos conocido a muchos y en todos los campos, que lograron casi, casi, la inmortalidad, a puro esfuerzo de los demás, ese esfuerzo colectivo, la necedad inducida hábilmente, para rodear a un tipo de la aureola y del falso prestigio necesario. En Arte, esos tipos cayeron pronto. En la Ciencia han tenido un ambiente apropiado, al que no llegaron nunca los hombres de escrupulosa responsabilidad. En la política la base era ancha, y en ella lograron grandes rendimientos. Desgraciadamente, todos los públicos, el obrero y el distinguido, se han inclinado por esa facilidad, esa comodidad que supone el escucharse a un señor diez mil vaciedades seguidas, aceptarlas como prendas luminosas del entendimiento, y hacerlas suyas. Una inclinación a no discurrir y una falta de vigor mental capacitó a las gentes para esperar todo de esos hombres "listos", que nunca resolvieron otro problema que el de no resolver nada y crear muchos.

Indalecio Prieto es de esa fila y de esa traza. Todavía en mayo, teníamos que decirle a las gentes, y especialmente a las gentes conservadoras, que ese hombre que practicaba una sinceridad interesada y egoísta, no podía dar solución al gravísimo problema que España tenía planteado. A propósito de una ruidosa congregación socialista en Ejea de los Caballeros y en la hora precisa que le estaba escuchando bajo la lluvia, millares de idiotas y desgraciados, publicábamos un artículo, afirmando que el Indalecio Prieto había congregado a doce mil gamberros, a doce mil campesinos, que ni eran socialistas, ni sabían lo que era eso. Erán doce mil enfundados por el tratamiento simplista de Largo Caballero, aspirantes a repartirse la tierra y los bienes como un pastel en día de banquete. Y que su perorata reflexiva era una farsa, un mal freno, a las ansias de las multitudines enferecidas. Y entonces, había gentes que esperaban de este malabarista de la palabra, periodista y sofista, hombre de sátira y de ancha manga, esperaban de sus concepciones nacionales... Hablaba de política nacionalista, porque presagiaba el advenimiento de una reacción espiritual del pueblo en favor de una acción y decisión española... Hablaba y le apedreaban...

Este es uno de los "listos", uno de tantos de su campo, primo hermano en mentalidad a otros de otros campos. Hace pocos días se le atribuye a él un artículo periodístico en el que refiriéndose al Gobierno de Valencia, dice que ellos—los de

Valencia—están como Absintia, que llegarán a verse copados, con la diferencia de no tener paraguas o sombrilla. Esta ironía es de él. Descubre su visión certera de que nada tienen que representar, que carecen de una fuerza ideal, que no han de conocer otro triunfo que el de Franco y del Ejército. No de la sublevación, no de la sublevación militar, sino de la sublevación española contra los confiscadores de su oro y de su honor. Prieto advierte el final, ya lo conoce de antemano... Al fin y al cabo, es el culpable de que la República naciera vulgar, sectoria, incapaz. Sus manos pusieron mal en una obra que el pueblo la esperaba mejor. Su lista teza inspiró el Frente popular y su hipocresía fingió disentiimientos y distancias, que lo eran de orden personal, nada bellos motivos los inspiraron...

Este "listo" es el que quiso desvirtuar el 1932 el triunfo de las elecciones municipales en las que una mayoría del país se mostró disconforme con los socialistas. Hizo en Madrid, ante el coro de pagados periodistas, míseros y cábalas, cuentas de cinismo... Entonces todo el pueblo español rechazaba el marxismo. El "hombre listo" ya lo sabía. Pero el caso era vivir. Ahora ya sabe el final: el caso es morir como se vivió.

LEA USTED

EL DIA DE PALENCIA

Academia Castilla

DEPORTES

Anteaer, organizado por el Club de este Colegio, se jugó un partido de fútbol, entre una selección del mismo y el "Estudiantil F. C." de esta capital.

Apenas iniciado el partido, los estudiantiles patentizan su dominio sobre la selección y lo gran inaugurar el marcador.

A partir de este momento los del Colegio reaccionan vigorosamente y consiguen equitizar el juego, terminándose así el primer tiempo.

En el segundo, el público anima a la selección, y después de unos minutos muy movidos, marca Alonso para el Colegio, quedando de esta manera los equipos empatados.

El juego se prolongó algún tiempo más, que fué perfectamente aprovechado por nuestro equipo, pues marcó nada menos que tres "goles" más, obra de Ortiz y Feli, y un cuarto, que después de parado por el portero, se le escapó de las manos, internándolo involuntariamente en la red.

También el Estudiantil se apuntó el segundo "gol" a su favor, gracias a Nazario, y con él finalizó la jornada, que fué por cierto muy animada y presenciada por numeroso público.

Nuestra cordial enhorabuena a la selección de casa, con los mejores votos para que coseche nuevos triunfos.

FELIPE

Tres frases que conducen al éxito

«Para aumentar sus ventas, no ha de gastar más; ha de gastar bien»

«Lo que por sí solo no pueda conseguir, sin tuberos encomiéndeselo a la técnica»

«Asegurar es prevenir. Los que no lo hacen son suicidas»

¡¡¡ MAS CLARO !!

«Por mediación de la Agencia «CASTILLA» su propagandá será eficazísima»

«Cualquiera que sea su asunto de orden público o privado, consúltete a la Agencia «CASTILLA»

«Sus seguros en compañía tan española como «LA VASCO-NAVARRA»

La Agencia «Castilla»

tiene en cada departamento personal especializado

Oficinas: Mayor, 24. Teléfono, 277. PALENCIA.

SEMILLAS

forrajeras y de hortalizas, de garantía absoluta

BERNARDO ALONSO

CALLE DE DON SANCHO, 9.-PALENCIA

ANUNCIOS POR PALABRAS

VENDO mula y macho, de uno y dos años; una yegua próxima a parir; cincuenta chopos maderables y plantones de chopo lombardo. Su dueño, Julio de la Parte, en Santa Cruz de Boedo.

SE VENDEN 45 ovejas emparejadas. Para tratar, con Angel García, en Villaprovedo.

SE VENDEN aperos completos para cinco pares de mulas y un par de éstas, de media edad y talla de siete cuartas y ocho dedos. Informes: Demetrio Matía, en Griñota.

El hombre que con prestantia gasta cosas de postín, ha de comprar sus camisas, gabardinas y corbatas, en su casa, que es MARTIN. Comercio de GRAN CAMISERIA y CONFECION Mayor, 78 y 86.

SELLOS DE CAUCHO
Para Sociedades, Ayuntamientos, Asociaciones, etc.
Imprenta de EL DIA DE PALENCIA

VENDESE par mulas, de seis cuartas y media, 12 años, carro seminuevo y demás aperos. Para tratar, con Mariano Plaza, en Abia de las Torres.

CASA, se vende la señalada con el número 6 de la calle Cirilo Tejerina. Informar en el número 10 de la misma calle.

SE VENDE una mula de tres años, de cinco a seis dedos. Para tratar, con Aurelio Saldaña, en Lomas.

SE VENDE vino a 4,50 pesetas cántaro. Hermógenes García, en Torremormojón.

"Aurora" Compañía Anónima de Seguros

Domicilio social:

ZARAGOZA

Incendios - Vida - Robo

Capital social y reservas, más de 22.000.000 de pes.

Primas recaudadas en 1935, más de 8.000.000 »

Valor de los inmuebles de su propiedad,

más de 12.000.000 »

Simiestros pagados, más de 50.000.000 »

Subdirector en Palencia:

Aquilino García González

Oficinas: Mayor Pral., 140, 2.º

ACADEMIA DE MECANOGRAFIA

Reparación de máquinas de escribir

Daniel Gutiérrez

Mayor Pral., 142 1.º-Teléfono 211

PALENCIA

El Obispo anglicano de Gibraltar hace resaltar la obra destructora de los comunistas españoles.—Dice que pasan de 1.100 las iglesias que llevan quemadas

Una interesante discusión en el Parlamento inglés, sobre el control en España.—Parece que el control ya no dará comienzo hasta pasado el día 20 del actual

BUQUES CON BANDERA HOLANDESA

LA HAYA.—El periódico holandés "Telegraph" continúa descubriendo el contrabando de armas que realizan diversos buques, en favor de los rojos españoles.

En su último número detalla con profusión de datos y fechas que un barco holandés, el "Devesa", con bandera de dicha nacionalidad llevaba a bordo numerosas armas para los rojos, pero fue apresado por los buques del Ejército español nacionalista.

DEBATE EN LA CÁMARA DE LOS COMUNES

LONDRES.—En la Cámara de los Comunes se entabla un debate acerca de las medidas de control para evitar el paso de voluntariado para España.

El ministro de Negocios Ex-

tranjeros, Eden, declaró que tenía noticias de que el Gobierno francés había adoptado numerosas medidas para que el control tuviera una eficacia y prohibir en absoluto el paso de voluntarios.

Un diputado de la Cámara preguntó al ministro de Negocios Extranjeros si conocía que aún seguían funcionando en París las oficinas de reclutamiento de voluntarios, contestando Eden que lo desconocía.

Cuando otro diputado preguntó a Eden si había sido devuelto el oro que habían recibido desde Bilbao, el ministro inglés contestó que esas preguntas debían anunciarse con antelación debida, por lo que no contestaba.

Un diputado del partido conservador se expresó en términos firmes, diciendo que debía evitarse que Inglaterra se inclina-

se por el partido rojo. Eden contestó afirmando que Inglaterra estaba situada en un plano de neutralidad absoluta para ambos bandos, lo que hizo que el mismo diputado conservador preguntara a manera de réplica que si Inglaterra consideraba al Gobierno de Franco como potencia militar contendiente, en el mismo plano que al Gobierno de Valencia.

Eden contestó que creía no había lugar a contestar la anterior pregunta, toda vez que la actuación inglesa está bien clara.

N. de la R.—Efectivamente, no necesita Eden aclaraciones. Lo saben todas las potencias, y antes de que diga nada. La neutralidad inglesa es una neutralidad "muy especial"...

OTRO BUQUE BOLCHEVIQUE APRESADO

SALAMANCA.—La Radio Nacional de San Sebastián anuncia que los buques de la escuadra nacional han apresado al buque que llevaba cargamento con destino a los "rusos".

EL CONTROL NO EMPEZARA HASTA PASADO EL DÍA 20 DEL ACTUAL

LONDRES.—El periódico "Daily Telegraph" comunica hoy que ya han sido designadas las altas personalidades que han de intervenir en el control de las fronteras españolas para evitar el voluntariado y el contrabando de guerra.

Parece ser que de la alta dirección del organismo de Control se encargará el que fue jefe de la flota holandesa, vicealmirante Decré.

En breve saldrán para sus respectivos destinos los funcionarios que han de ejercer esta misión de control. El primero de estos grupos saldrá para la zona franco-portuguesa el próximo día 6 del actual, pero se asegura que el control no entrará en vigor en esta fecha, como en principio se había señalado, sino que se pondrá en vigor después del día 20 de marzo.

También se dice que en esta misión se emplearán más de un millar de funcionarios.

N. de la R.—Entre los éxitos de la Sociedad de Naciones—pocos, poquitos, por cierto—figura, como ven nuestros lectores, el de crear mucha burocracia a su alrededor. Y suponemos que tendrán unos bonitos sueldos. Para que luego...

DEL GOBIERNO CIVIL

Palencia y su provincia han entregado más de 19.000 pesetas para proveer de pan a la población civil de Madrid, tan pronto sea liberada de las hordas comunistas

Donativos entregados a Centros de Beneficencia y Comedores de Asistencia Social

Continúan recibiendo cantidades para las familias necesitadas de la ciudad de Málaga, libre ya, y para siempre, del furor marxista

MANIFESTACIONES DEL GOBERNADOR

A primera hora de la tarde, y en su despacho oficial, recibió a los informadores locales el excelentísimo señor gobernador civil don Alfredo Arellano Muñoz, a quienes dijo que por orden superior se han reducido a metálico los donativos de pan y harina, ingresando su total, im- porte de pesetas diecinueve mil doscientas sesenta y una, sesenta y cinco céntimos, en el Banco de España, a disposición del excelentísimo señor gobernador general del Estado, para emplearlo en momento oportuno para las necesidades de Madrid.

En esa suma están incluidas las cantidades en metálico recaudadas a dicho fin y el producto de pan y harina, ofrecidos hace algún tiempo.

Como ven nuestros lectores, Palencia, en el momento de la liberación de Madrid por las tropas nacionales, cooperará espléndidamente al abastecimiento de pan a la población civil de la capital de España.

VISITAS

En la mañana de hoy, el señor Arellano Muñoz recibió la visita de los alcaldes de Rivas de Campos, Revilla, y Villasila, éste acompañado del secretario de aquel Ayuntamiento.

También visitó a la autoridad gubernativa una comisión de la importante villa de Paredes de Nava.

DISTRIBUCION DE CANTIDADES

El señor Arellano Muñoz ha entregado a Centros de Beneficencia y Comedores de Asistencia Social, las cantidades siguientes:

Aguilar de Campoo, Comedor de Asistencia Social, 300 pesetas.

Dueñas, Comedor de niños huérfanos, 300.

Villada, idem de Asistencia Social, 250.

Villarramiel, idem patriótico, 150.

Otero de Guardo, socorros a necesitados, 140.

Palencia: Comedor de niños pobres, 300; Asilo de Ancianos Desamparados, 200; Asilo de niñas huérfanas de San Joaquín y Santa Eulogia, 100.

También han sido entregadas al Comedor de niños huérfanos de Dueñas, 12,70 pesetas, donativo hecho por los niños de la Escuela de Hijos de Boedo.

PARA MALAGA

Donativos recibidos con destino a la población civil de Málaga.

Don Narciso Dueñas, 5. Niño Pedrito Pesquera, 15. Un español, 5.

Niños de la escuela de Valdespina, recaudada en la fiesta de la Vieja, 10,40.

Estas cantidades han sido remitidas por giro telegráfico al gobernador civil de aquella ciudad andaluza.

SUSCRIPCION NACIONAL

La Asociación de Hijos de María del pueblo de Soto de Cerrato celebró una amena velada, recaudando 150,70 pesetas, cantidad que ha sido entregada en este Gobierno civil con destino a la suscripción nacional.

Asimismo en Alba de Cerrato tuvo lugar análoga fiesta, en la que se recaudaron 16,50 pesetas con el mismo fin.

COMISION DEPURADORA

Se ha reunido la Comisión depuradora del profesorado de Segunda Enseñanza, prosiguiendo su cometido.

MENAJE DE COCINA PARA MADRID

Las damas encargadas del funcionamiento de los Talleres Militares, han donado dos ollas de 18 litros, ocho docenas de cubiertos, sesenta y ocho platos de porcelana, cincuenta y tres vasos de aluminio y un cazo.

Estos artículos se destinan a los Comedores de Asistencia Social de Madrid, que se instalarán en el momento de que la capital de España sea tomada por el glorioso Ejército nacional.

PRENSA RUSA DE MADRID

Sigue escribiendo como si ignorara los pocos días de vida que le quedan

MADRID.—Resumen de prensa de los periódicos de anoche: "C. N. T." elogia el acuerdo adoptado por el comité nacional de su partido, por el que se solicita que todos los partidos y organizaciones obreras extremistas dejen el importe de un día de jornal a la semana para la compra de armas y municiones que serán puestas a disposición del Gobierno.

Invita a todas las organizaciones de la zona revolucionaria a que cumplan el acuerdo "Heraldo de Madrid" también dedica grandes elogios a los oradores marxistas Tomás Álvarez del Vayo y Uribe, que pronunciaron sendos discursos en el acto celebrado en Madrid el domingo, calificando las palabras por ellos pronunciadas como oportunas y acertadas.

"Claridad" comenta, aplaudiéndole, el último documento hecho público por el jefe del Gobierno de Valencia.

Insiste en que hay que obedecer sin reservas al gobierno de Largo Caballero, que cuenta además de con la confianza de Aznárez, con la más estimable del pueblo. (A cualquier cosa llaman pueblo).

"Informaciones" se congratula del nuevo tono que ha adoptado la prensa en general; tono de mayor cordura y comprensión, que ha de ser muy beneficioso para la causa de la libertad y del pueblo.

En Va. EL DIA DE PALENCIA

Cartas de soldados SOLICITANDO MADRINA DE GUERRA

Por conducto de EL DIA DE PALENCIA solicitan madrina de guerra los soldados y milicianos siguientes:

Eugenio González Martín, sargento de Artillería Ligera, 1.ª Sección de Montaña. San Rafael.

Antonio Ribadulla y Crescencio Vela, cabo y soldado, respectivamente, del Regimiento de Villarrobleto de nuestra capital.

Florentino Díaz, Aniano Maldonado, Leoncio Merino, Enrique Salas, Vicente P. de Anda, Miguel María Agapito, Escolástico Legal, Francisco Sadaña.

Antonio Balsategui, todos del Regimiento de Artillería de Montaña de Vitoria.

Eutiquio del Barrio y Filomeno González, cabo, Abilio Fernández, Perpetuo García, soldados todos del Regimiento de Artillería pesada número 3. San Sebastián.

CRONICA DE MALAGA

El furor marxista se cebó, como en todas partes, en las iglesias y en los sacerdotes

El furor marxista se ha cebado en Málaga, como en todas partes, en las iglesias y en los ministros de Dios. Más perseguido a un sacerdote que a un fascista. Fueron martirizados unos cincuenta sacerdotes seculares, tres jesuitas, cuatro paules y tres agustinos. Supieron que en Málaga había más sacerdotes y los buscaban con infierno y febril actividad. Pero Dios quiso preservar a muchos de sus ministros para que luego cumplieran su necesaria y sagrada tarea en la Málaga liberada del cautiverio.

Uno de estos sacerdotes fue un coadjutor de Antequera, llamado Antonio Sánchez. Estaba preso en la bodega del "Chavarrri", pero se hizo pasar desde el principio por "Antonio el blanqueador", diciendo que su oficio era ese. En la bodega vivían los cautivos una vida miserable y hedionda. Un día descubrieron que entre ellos había un sacerdote, y dentro de la pena de aquel confinamiento cruel sintieron una alegría espiritual inmensa.

Burlando la estrecha vigilancia de los guardianes, rezaban el santo rosario valiéndose de una cuerda a la que habían hecho diez nudos.

De vez en cuando paseaban dos cautivos sobre cubierta. Eran un sacerdote y un penitente que, paseándose, se estaban confesando. De esta manera fueron atendidos espiritualmente los prisioneros en espera de la hora terrible que todos temían a cada momento.

Los sacerdotes que se han salvado han sido merced a que pudieron huir los unos y los otros porque se escondieron en sitios inverosímiles. El hecho heroico del salvamento de los sacerdotes ha estado a cargo de sor Pilar, la Madre Maestra de la Comunidad de Carmelitas del Lombar. Esta abnegada y benemérita religiosa se hizo miliciana para poder sacar de la prisión a 18 sacerdotes. Le ayudó en su admirable empresa el cristiano llamado Rafael Cuéllar, que se hizo miliciano de la F. A. I.

La religiosa se presentaba ante el terrible comité anarquista y pedía la libertad de un hermano diciendo que necesitaba de su trabajo para ayudar a su sustento. El sacerdote como miliciano en activo, apoyaba la solicitud y el sacerdote salía de la prisión.

Esta operación la repitió 18 veces porque la madre Pilar buscó a otras tantas abnegadas y heroicas mujeres que se presentaron a hacer la solicitud pidiendo la libertad de sus parientes. El sacerdote seguía apoyando la solicitud y se conseguía todo. Pero una vez puestos en libertad estos 18 sacerdotes, que sus salvadores creían que eran los únicos que quedaban vivos en Málaga, se presentó el problema de ocultarlos. En varias casas de absoluta confianza fueron escondidos improvisando unas trampas debajo del

mismo tejado donde se ocultaban durante el día pasando horribles calores y por la noche se asomaban a la ventana para respirar algo.

Cuando salieron de sus escondites el 9 de febrero parecían esqueletos resucitados.

Después supe que se habían salvado 40 sacerdotes más. Fueron apareciendo por las calles de Málaga. Y el primero que lo hizo, que fue el párroco de los Santos Mártires, recibió un cariñoso homenaje de los vecinos, pues se mostraban todos sorprendidos al ver a un sacerdote con hábitos por la calle y se acercaban reverentes a besar su mano y darle la enhorabuena.

Lo mismo ocurrió con dos Hermanas de la Caridad que las vio el público por la calle el día que se celebró la Misa de campaña y les tributó una ovación.

En Coín los rojos asesinaron a 325 personas de orden, entre las cuales figuraban tres franciscanos vascos, los Padres Pio Mendata, Buenaventura Pérez de Urrutia y Leonardo Larrazabal, al Vicario don Ramón Artacho y a don Miguel Romero, sacerdote granadino que había cantado Misa recientemente.

En Vélez-Málaga asesinaron a seisientas personas, entre ellas a muchas señoras y algunos niños. Y así en todos los pueblos donde el terror rojo ha imperado estos siete meses.

La vida religiosa se ha normalizado ya en Málaga. Se dice Misa en alguna ermita y al aire libre mientras, se restauran y desagravian los templos profanados. La catedral lo será por el propio Obispo y se volverá al culto con un Te Deum y una Salve de acción de gracias a la Patrona, la Virgen de la Victoria, salvada milagrosamente.

También habrá solemne funeral por las almas de los ocho mil asesinados por los rojos en la capital. Después comenzará una gran misión en toda la ciudad.

El general Queipo de Llano, está muy interesado en que Málaga sea cuanto antes lo que siempre fue. Para ello se ha trasladado varias veces a dicha ciudad y se reúne con las autoridades y representantes de las entidades. Se han tomado muchas medidas para regular la vida comercial e industrial. Y lo primero que se ha hecho ha sido dar de comer a las familias pobres que los rojos mataban de hambre mientras ellos comían opíparamente como se ha demostrado en los hallazgos hechos en sus domicilios que es tan convertidos en verdaderos almacenes de comestibles. LOGOS.

EL DIA DE PALENCIA

se recomienda por su buena información, sana lectura y gran circulación en la provincia y en la región.

Diríjase la correspondencia al Apartado 34.

Lea V. EL DIA DE PALENCIA

LO QUE SIGNIFICA PARA LOS ROJOS LA PERDIDA DE MALAGA

Ese descalabro, dice Antonoff, impide establecer la república soviética mediterránea

BARCELONA.—El cónsul de Moscú en Barcelona, Antonoff Osejenkov, ha hecho a un redactor de "L'Humanité" las siguientes manifestaciones:

"Yo nunca esperé encontrar tanta lucha intersticial como la que estoy viendo en Barcelona. Sabía que los elementos más aborrotados, nuncios más importantes, de los más importantes, se oponían a C. N. T. y F. A. I. se oponían a los designios del comunismo, pero por no haberse hecho lo posible para que entraran en el Frente popular, táctica equivocada que nos ha costado más de un disgusto.

Si se hubiera hecho entrar en el Frente popular a los elementos más avanzados de la F. A. I. la revolución hubiera sido más fácil para los marxistas. Cuando llegó a España procuré contrarrestar semejantes errores, pero ya era tarde, y así o como comunicé a Rusia, a la que dije que era una revolución, sin completo carácter marxista, sería bien inútil que otra cosa, como lo prueba la caída de Málaga, donde dominaban los fais-

Calida Málaga, ese proyecto de República ya no puede llevarse a cabo, por razones fáciles de comprender.

En Málaga existían muchos elementos marxistas y de la U. G. T., que poco a poco fueron abandonando el terreno a los anarquistas, que en la población desde varios meses antes de la caída.

Oreen los anarcosindicalistas que pueden hacer una revolución sin los marxistas, y se equivocan, pues una algarada callejera jamás es una revolución.

Aquí en Barcelona, dominadas las fuerzas de la C. N. O.-F. A. I. que en un principio prestaron grandes servicios, y que los dirigidos y afiliados más serios, pero no la masa, poco disciplinada y dispuesta siempre a verdaderas acciones contrarrevolucionarias, como la de haber pedido, en estos momentos, reivindicaciones a la Generalidad, cuando ahora lo principal es ganarse la guerra, y para ganarla, los elementos obreros se han de dar cuenta que es necesario imponer la disciplina ante todo.

Esta República mediterránea antifascista que pensábamos establecer, ya no es posible con la caída de Málaga, y yo quiero hacer constar que la rendición de Málaga en modo alguno es imputable a los que siguen las órdenes del Gobierno de Valencia y a los elementos marxistas".

El embajador de Italia presentó ayer sus cartas credenciales a S. E. el Jefe del Estado español

El general Franco fué coaccionado con gran entusiasmo cuando se dirigió al Palacio municipal, en que se celebró el acto

SALAMANCA.—Desde las primeras horas de la mañana de ayer, Salamanca engalanó sus balcones con colgaduras con motivo de la presentación de credenciales del embajador extraordinario y plenipotenciario de Italia en España, el excelentísimo señor don Roberto Cantalupo.

Las fuerzas empezaron a cubrir la carrera a las once de la mañana. Ocho bandas de música tomaron parte en la fiesta.

A las doce y cuarto del mediodía, el generalísimo Franco abandonó el palacio de su residencia. Durante el trayecto hasta la Plaza Mayor fué objeto de manifestaciones de delirante entusiasmo. La entrada en dicha plaza adquirió caracteres apoteósicos; el público, que llenaba todo el cuadrilátero, no cesó de tributarle delirantes ovaciones. Las bandas de música interpretaron el himno nacional.

Daban escucha al generalísimo fuerzas de Caballería jalfiana, mandados por el capitán señor Cárdenas.

El generalísimo fué recibido en el Ayuntamiento por el alcalde y la Corporación en pleno.

El embajador marchó a la Casa Consistorial, donde había de celebrarse el acto de entrega de las cartas credenciales, acompañado del señor Sangroniz y agregados de la Embajada. Daba escolta un escuadrón de Caballería marroquí.

Al descender del coche el embajador, las bandas interpretaron la Marcha Real italiana. El señor Cantalupo vestía uniformado y ostentaba banda y condecoraciones.

En el Ayuntamiento fué recibido por todo el elemento oficial.

Con el Jefe del Estado se encontraban el presidente de la Junta técnica del Estado, general Dávila; el de Guerra, general Gil Yuste; el gobernador general del Estado, general Valdés Cavanilles; el jefe de Estado Mayor de la Armada, almirante Cervera; el jefe de los servicios del Aire, general Kindelán; el general segundo jefe de Estado Mayor, general Martín Moreno.

También se hallaban presentes los generales Cabanelas, Mola y Queipo de Llano.

El señor Cantalupo hizo entrega de las cartas que le acreditaban como embajador extraordinario y plenipotenciario de S. M. el rey de Italia y emperador de Etiopía, dando lectura a un

discurso basado en la amistad italo-española y afinidad de ideales entre los dos pueblos.

El Jefe del Estado le contestó, diciendo que el hecho de ostentar la más alta representación en España de la noble nación italiana, constituye la prueba más evidente ante el mundo de la cordialidad siempre existente entre las dos naciones, y máxime en estos momentos en que España padece el sufrimiento de esta gloriosa guerra, que hace más viva, más íntima, la amistad entre los dos países.

El pueblo italiano, bajo la soberanía de un monarca ejemplar, conducido por el luminoso cerebro y férrea voluntad de Benito Mussolini, puede contemplar con orgullo el puesto que hoy ocupa en el mundo para el mantenimiento y defensa de esos grandes postulados.

Terminada la ceremonia de entrega de las cartas credenciales, el embajador presentó al personal a sus órdenes y después el Generalísimo Franco y el señor Cantalupo salieron al balcón central del Ayuntamiento, siendo vitoreados y aclamados por el público.

Seguidamente se efectuó el desfile de todas las fuerzas que cubrieron la carrera, cerrando éste las tropas jalfianas.

Durante el acto, una escuadrilla de aviones hizo vuelos acrobáticos sobre la capital.

Por la noche, Salamanca lució iluminaciones en los centros oficiales y en muchas casas particulares.

De la vida municipal

Pescado decomisado. Por el señor inspector municipal veterinario, se ha decomisado, inutilizándolo, por no reunir condiciones para el consumo durante el pasado mes de febrero, el siguiente pescado: 73 kilos de merluza, 155 de pescadilla, 4 de besugos, uno de lenguados y 12 de salmonetes y 70 de varios; en total, 109 kilos.

Incorporación urgente. El mozo Agustín López Velasco que venía disfrutando prórroga de incorporación a filas de primera clase, deberá verificar su incorporación urgente a la Cadaja de Recluta de esta ciudad, advirtiéndole que de no verificarlo le pararán los perjuicios a que hubiere lugar.